
  

 

 

ÉCOLE SECONDAIRE MGR-RICHARD 
3000 bd Gaétan-Laberge, arrondissement Verdun, H4G 3C1 

Tél. : 514 765-7666   Télécopieur : 514 765-7644 
Adresse électronique : mgr-richard@csmb.qc.ca 

Site Internet : www.csmb.qc.ca/mgr-richard 
 

MARDI, LE 18 AVRIL 2023, 18 H 30 
À la bibliothèque 

ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 
 

 
OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET VÉRIFICATION DU QUORUM           
 

Membres du conseil d’établissement CSMB Présent Absent 

Hélène Marchand  Parent  x  

Mélanie Bazin Parent x  

Mélanie Carignan Parent  x 

Annie Chenier Parent x  

Anny Létourneau Parent x  

Lucie Moulet Parent  x 

Pascal Geneviève Parent  X 

Hala Jawlakh Parent vice-présidente x  

Karim Hadj-Moussa Enseignant  X 

Charles Lévesque Enseignant x  

Geneviève Morneau Enseignante x  

Julie Paquin Enseignante  X 

Angélique Soleil Lavoie Enseignante x  

Karen Ménard Enseignante x  

Guillaume Voyer Membre du personnel x  

Guylaine Côté Membre du personnel  x 

Guillaume Benoît Élève x  

Melaz Kartou Élève  x 

Benoît Gratton Conseiller d’arrondissement x  

Gabrielle Marleau-Lamontagne Toujours Ensemble x  

Direction de l’école   

François Millette Directeur de l’école x  

Public   

Yvon Poirier Parent x  
 
 
           Début : 18 h 34 
 
01. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC (30 min) 

Une question est soulevée concernant les souris. François explique que l’exterminateur a expliqué que l’extermination se faisait en 
continu, au quotidien, mais qu’un traitement choc est nécessaire et sera fait. 
 

02. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR (2 min) (D) 
 Proposée par Guillaume Voyer 
 
03. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL : (2 min)   
  DE LA SÉANCE ORDINAIRE du 7 février 2023 (D) 
 Proposée par Angelique  
  
04. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DU 7 février 2023 (5 min) (I)  
  
 4.01 Pour les élèves de 5e secondaire en français : note au sommaire et note de l’examen du ministère (I) 
 François présente le détail d’un tableau avec les notes des élèves.   

Légende  
Information : (I) 
Consultation : (C) 
Décision : (D) 

about:blank


  

 Le taux de réussite en 2021 en sec 5 était de 87 %. 
  
 4.02 Réseau internet à l’école au public : Il fonctionne pour tous (I) 
 Le réseau internet fonctionne sur les portables des élèves.  
 
05. CORRESPONDANCE, COMMUNICATIONS ET MOT DU PRÉSIDENT (3 min) (I) 
 
 5.01 Ateliers fauniques (I) 
  
 5.02 Price & Buckland (uniformes scolaires) (I) 
  
 5.03 Adoption des sorties scolaires (I) 
  
06. RAPPORT DE L’ORGANISME DE PARTICIPATION DES PARENTS (OPP) (5 min) (I) 
 Le 26 mai prochain, il y aura la course 5 km et 10 km, une évaluation dans le cadre du cours d’éducation physique. 
 Ensuite, des activités seront offertes aux élèves. 
 Une demande est faite aux parents de l’OPP dans le but de trouver des commanditaires pour payer le diner aux élèves. 
 Proposée par Mme Mélanie Bazin.                
  
07. RAPPORT DU DÉLÉGUÉ DE PARENTS DU « COMITÉ CENTRAL DE PARENTS » (5 min) (I) 
 Un résumé est fait concernant la dernière réunion de parents. 
  
08. RAPPORT DES MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ 
  
 8.01 M. Benoît Gratton, conseiller de l'arrondissement de Verdun (5 min) (I) 
 M. Gratton a envoyé un courriel avec des images et en donne les explications sur les travaux de l’arrondissement 
 qui seront faits afin d’améliorer la sécurité à l’intersection. 
 
 8.02 Mme Monica Andrea Correa, Toujours Ensemble (5 min) (I) 
 Le gala pour le programme passeport sera le 19 juin prochain. 
   
 
9. RAPPORT D’UN REPRÉSENTANT DES ÉLÈVES (5 min) (I) 
 Un gala sur l’engagement aura lieu pour tous les élèves qui s’impliquent dans l’école. Deux membres du conseil ont été 
 questionnés pour Forces Avenir. La journée culturelle sera organisée le vendredi 12 mai dans leurs vêtements traditionnels. 
 Guillaume mentionne qu’il n’y a toujours pas assez de supports à vélos et que plusieurs utilisent les clôtures.   
 Des supports à vélos supplémentaires seront installés bientôt.  
 
10. RAPPORT DES REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL (10 min) (I) 

Angélique Soleil explique qu’il y aura des activités au mois de mai par rapport à l’éducation à la sexualité.   
Un budget a été assigné pour organiser des activités. Barbada va faire une présentation pour parler de la différence.  
Deux levées de fonds seront organisées par Angélique Soleil Lavoie et une journée sans uniforme aura lieu. 
Proposé par Guillaume Benoit et adopté à l’unanimité. 
  

 Guillaume explique qu’il y aura des conférences lors de la semaine de l’environnement et la journée de la terre. 
Ensuite, il y aura la semaine des arts avec le spectacle de danse. Il y a la journée carrière où plusieurs entreprises seront  
présentes pour discuter avec les jeunes de 3e secondaire. Le projet de Guillaume a été retenu auprès de la ville.   
Le projet nano parc par Guillaume Benoît a aussi été retenu. Il s’agit de faire des petits parcs dans la ville. 
Karen Ménard explique le départ pour le voyage à New York. Des diplômes ont été faits à la main par les jeunes. 
 
Charles explique la préparation pour la course du 5 km. Les élèves de pré-DEP sont en train de voir la formation d’entretien  
général en immeuble. 
 
 
 

11. MOT DU DIRECTEUR, RAPPORTS ET RECOMMANDATIONS (I)  
  

11.01 Calendrier scolaire 2022-2023 – pour adoption  (D)  
 Adopté à l’unanimité 
 11.02 Projet éducatif 2023-2027 – suivi des travaux / Présentation des résultats du sondage élèves  (I-C)  
 Les jeunes ont rempli un questionnaire (santé bien-être) d’une cinquantaine de questions en 7 sphères.   

François a présenté au conseil des élèves un rapport. 3 orientations sont ressorties de ce sondage. Le but est  
d’avancer vers le projet éducatif. 1200 élèves ont répondu au sondage. François en explique les résultats et présente 
son Powerpoint. 



  

  
 
 11.03 Présentation aux parents des résultats du sondage de novembre 2022 – 25 avril 18 h 30 à l’auditorium de l’école  (I)  
 
 11.04 Résolution pour, Confirmation des montants reçus par l'établissement pour les mesures protégées et dédiées (D) 
 François explique les différents montants reçus dans les postes budgétaires et comment ils ont été utilisés. 
 Proposé par Hala Jawlakh et adopté à l’unanimité 
  

11.05 Sorties /  
28 avril et 29 avril– jour de la terre à Québec avec Sara Toulouse en autobus voyageur 
Centre Phi pour exposition Caho avec le groupe de philosophie Elena Monica Chelariu 
Visite du Village avec Angélique-Soleil Lavoie (D) 
Patinoire Bleu Blanc Rouge 1e secondaire le 27 avril groupe 301 et 1er mai pour la 1e secondaire 
Randonnée vélo et pêche le 18 mai pour les groupes de plein air avec Vincent Thomas Maher 
Proposé par Guillaume Benoît 

 Adopté à l’unanimité  
   
 11.06 Déboursés scolaires 2022-2023 /  Documents déposés (Liste + projet de résolution) – pour adoption (5 min) (D) 
 Le document sera présenté au prochain CÉ car les enseignants n’ont pas terminé d’indiquer leurs demandes. 
 
 11.07 Journée sans uniforme 18 mai  (D) 
 
 11.08 Frais chargés aux parents / politique-guide / frais 2023-2024  (I-D) 
 
 11.09 Déplacement sécuritaire autour de l’école / présentation des plans de l’arrondissement  (I) 
 

11.10 Normes et modalités  (I) 
Un dépliant a été fait concernant les normes et modalités de l’école et envoyé aux parents concernant les  
critères de passation.  

 
12.  Budget du CÉ 375$ (10 min) (D) 
 Proposé par Guillaume Voyer 
 
13. AUTRES SUJETS (2 min) (I)  
 
14. DATE DE LA PROCHAINE SÉANCE (I)  

  Mardi 23 mai à 18h30 /5e séance  
 
15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE (D)  
 Fin de la réunion à 21 h 34 

 
  LA PRÉSIDENTE, MADAME Hélène Marchand   
 


